



朝夕は冬の寒さが身にしみる季節となりましたが、皆様いかがお過ごしでしょうか。2学期も残すところあとわずかとなりました。今年最後の月になり、この一年間の締めくくりをしっかりと行い、元気いっぱいに冬休みを迎えるよう、教職員一同指導に取り組んでまいります。

この機会に1年間を振り返ってみませんか。楽しかったこと、苦しかったこと、さまざまな思い出が思い浮かぶことでしょう。「終わり良ければすべて良し」という言葉がありますが、12月を気持ちよく終えることは、この1年を良い年であったと締めくくることにつながります。十和小学校2学期の授業日の最後は24日(水)です。

11月15日に収穫祭がありました。午前中に今年収穫したお米(餅米)で、保護者の方と一緒に餅つきをしました。また、午後からは、牛鬼・手作りお神輿のパレードをしました。振興局までの道のりで、地域の方から、お賽銭をいただいたり、お声をかけてもらったりして、子どもたちの掛け声もより一層大きくなりました。その後、体育館で、児童による音楽発表、5年生の総合的な学習の発表。最後に餅まきをして、児童、保護者の皆さん、来ていただいた地域の方で楽しみました。米作りから収穫祭にかけてお世話になったPTA会長さんははじめ保護者・地域の皆さん、ありがとうございました。来年もよろしくお願いします。



昭和小学校で毎年育てていた「昔野菜(カブ、大根、高菜)」は、今年の4年生が引き継いで、十和中学校

体育館横の畑で、今年もすくすくと大きくなっています。



10月に暑い中、4年生が畑を耕し、植えた苗がこんなに大きくなっています。収穫は1月です。収穫された昔野菜で料理を作る予定です。楽しみですね。

なぜ、冬至の日はカボチャを食べるの？

12月の主な行事

- 2日(火) SC勤務(午前)、ALT、SDGs教室(6年)
- 3日(水) 高知県学力定着状況調査(4・5年実施)
- 4日(木) 読み聞かせ、校内マラソン大会(3・4校時)
- 5日(金) 発表集会(1年) 社会科見学(3年・4年)
委員会 ALT
- 7日(日) 小中合同空き瓶・アルミ缶回収
十和文化祭への参加(4~6年)
- 9日(火) 火災避難訓練 マラソン大会予備日
- 10日(水) 大正図書館交換日
- 12日(金) ALT、発表集会(図書)
十和中学校体験入学(6年生)
- 15日(月) 代表委員会
- 16日(火) 県立移動図書館 SC勤務(午前中)、ALT
- 18日(木) 読み聞かせ 個人面談①
- 19日(金) 発表朝会(保健) ALT 個人面談②
- 22日(月) 個人面談③
- 23日(火) SC勤務(午前中)
- 24日(水) 終業式



今年の冬至は、12月22日(月)です。

冬至(とうじ)は、北半球において、一年で最も昼の時間が短く、夜の時間が長くなる日ですね。また、真昼の太陽の高さ(太陽の高さ)が一年で最も低くなります。太陽の光が北半球に当たる時間が短くなり、日の出から日の入りまでの時間(昼の時間)が最短になります。ということは、太陽の高さが低いと、同じ時間でも受け取る熱エネルギーが少なくなるため、この時期は気温も下がり、本格的な冬が到来します。「冬至にカボチャを食べると風邪をひかない」という言い伝えは、栄養学的に見ても非常に理にかなった、冬を健康に乗り切るための先人の知恵だったかもしれませんね。

12月4日(木)に、校内マラソン大会があります。今年度のコースは、国道381号線【十川大橋から「道の駅四万十とおわ方面」へ続く歩道(折り返し)】を走ります。十川大橋の付近には駐車する場所はありませんので、応援に来られる保護者の方のお車は、小学校校庭と校舎裏の駐車スペースにお停めください。よろしくお願ひいたします。